



Hormondiagnostik

Hormone aus dem Speichel. Wann und warum ist eine Untersuchung sinnvoll.

Sehr geehrte Patientin, sehr geehrter Patient,

Hormone haben Einfluss auf fast alle wichtigen Körperfunktionen wie z. B. Stoffwechsel, Wachstum, Fortpflanzung sowie auf die körperliche und psychische Entwicklung. Störungen dieses sensiblen Systems können vielfältige Symptome zur Folge haben.

Um die Ursache dieser Beschwerden aufzudecken, bieten wir Ihnen gerne die nichtinvasive und schmerzfreie Untersuchung der Steroide Testosteron, DHEA (Dehydroepiandrosteron), Progesteron und Östradiol sowie des Stresshormons Cortisol und des Neurohormons Melatonin an.

Speichel – ideal zur Bestimmung der biologischen Hormone!

In den Speichel können nur ungebundene, also **biologisch aktive Hormone** übertreten. Dank einer eigenständigen Probengewinnung durch Sie als Patienten/in ist es möglich, Hormon-Tagesprofile zu erstellen.

Wann ist die Untersuchung welches Hormons sinnvoll?

Um eine zielorientierte Diagnostik zu erleichtern, haben wir auf dem Probenbegleitschein verschiedene Hormonpanels zusammengestellt, die unterschiedliche Symptomenkomplexe (PMS, Wechseljahre, Kinderwunsch, Burnout, Schlafstörungen, etc.) abdecken.

Vorteile der Hormondiagnostik aus dem Speichel

- Darstellung der **aktuellen Hormonsituation**
- **Tagesprofile** möglich
- Repräsentative **Erfassung freigesetzter Hormone**
- **Einfache, nichtinvasive und schmerzfreie Probengewinnung**
- **Eigenständige Probengewinnung durch den/die Patienten/in**
- Probennahme **ohne Stress**
- **Hohe Stabilität** der Speichelproben

Ob eine Hormonuntersuchung im Einzelfall sinnvoll ist, kann nur Ihr/e Therapeut/in entscheiden. Bitte haben Sie Verständnis dafür, dass wir als Labordiagnostiker keine entsprechenden Empfehlungen an Patienten geben können und dürfen.